

Das Berufskolleg (ISCED 3 und 4)

Deutsch	English
<p style="text-align: center;">Übersichtsliste der Berufskollegs in Bonn</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Name der Schule [Abkürzung] ➤ Adresse (Stadtbezirk, Ortsteil) ➤ Telefon (Vorwahl von Bonn 0228 – Durchwahl) ➤ Fax ➤ E-Mail ➤ Internetadresse der Schule ➤ Status (öffentlich oder privat) / Schulträger 	<p style="text-align: center;">Overview of the Berufskollegs (Vocational schools) in Bonn</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Name of the school [acronym] ➤ Address (urban borough, local district) ➤ Telephone (Dialing code of Bonn 0228 – direct dialing) ➤ fax ➤ E-mail ➤ Internet address of the school ➤ Status (public or private) / Maintaining body of the school
➤ Informationstag(e) im Schuljahr 2018/2019	➤ Open Day(s) during school year 2018/2019
<p>heinrich-hertz-europakolleg der bundesstadt bonn berufskolleg mit beruflichem gymnasium [hhek] Herseler Straße 1, 53117 Bonn (Stadtbezirk: Bonn, Ortsteil: Graurheindorf) Telefon: 0228 - 77 70 00 Fax: 0228 - 77 70 10 E-Mail: verwaltung@hhek.bonn.de Internet: http://www.hhek.bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn</p>	<p>Samstag Saturday: 09.02.2019 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr</p>
<p>Ludwig-Erhard-Berufskolleg Kaufmännische Schule der Stadt Bonn mit Wirtschaftsgymnasium [LEB] Kölnstraße 235, 53117 Bonn (Stadtbezirk: Bonn, Ortsteil: Nordstadt) Telefon: 0228 - 77 70 50 Fax: 0228 - 77 70 54 E-Mail: leb.bonn@schulen-bonn.de Internet: http://www.leb-bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn</p>	<p>Dienstag Tuesday: 04.12.2018 19:00 Uhr in Raum A0-03</p> <p>Freitag Friday: 08.02.2019 13:00 Uhr bis 17:00 Uhr</p> <p>Samstag Saturday: 09.02.2019 9:00 Uhr bis 12:00 Uhr</p>
<p>Robert-Wetzlar-Berufskolleg unesco-projekt-schule Berufsbildende Schule der Stadt Bonn für Ernährung und Hauswirtschaft mit Hotel- und Gaststättengewerbe, Sozial- und Gesundheitswesen sowie Körperpflege und Kosmetik [RWB] Kölnstraße 229, 53117 Bonn (Stadtbezirk: Bonn, Ortsteil: Nordstadt) Telefon: 0228 - 77 70 60 Fax: 0228 - 77 70 74 E-Mail: rwbkbuero@schulen-bonn.de Internet: http://www.rwb-bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn</p>	<p>Samstag Saturday: 17.11.2018 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr</p> <p>Dienstag Tuesday: 19.02.2019 14:00 Uhr bis 17:30 Uhr</p>

Berufskollegs in Bonn | Vocational schools in Bonn

<p>Friedrich-List-Berufskolleg Kaufmännische Berufs- und Berufsfachschulen der Stadt Bonn Plittersdorfer Straße 48, 53173 Bonn (Stadtbezirk: Bad Godesberg, Ortsteil: Godesberg-Villenviertel) Telefon: 0228 - 77 72 00 Fax: 0228 - 77 72 04 E-Mail: info@flb-bonn.de Internet: http://www.flb-bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn</p>	<p>[FLB]</p> <p>Mittwoch Wednesday: 28.11.2018 18:00 Uhr in der Aula "Das FLB stellt sich vor"</p> <p>Samstag Saturday: 09.02.2019 09:00 Uhr bis 13:00 Uhr (Information und Anmeldung)</p>
<p>Berufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises in Bonn-Duisdorf mit Wirtschaftsgymnasium Rochusstraße 30, 53123 Bonn (Stadtbezirk: Hardtberg, Ortsteil: Duisdorf) Telefon: 0228 - 52 68 00 Fax: 0228 - 52 68 08 0 E-Mail: sekretariat@bk-duisdorf.de Internet: http://www.berufskolleg-bonn-duisdorf.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Rhein-Sieg-Kreis</p>	<p>[BK-RSK]</p> <p>Donnerstag Thursday: 17.01.2019 18:00 Uhr, Info-Abend</p> <p>Samstag Saturday: 09.02.2019 8:30 Uhr bis 13:00 Uhr (Beratung und Anmeldung)</p>
<p>Elternmitwirkung an Schulen</p> <p>Das Schulgesetz des Landes Nordrhein-Westfalen sieht bestimmte Formen der Elternmitwirkung vor, durch die Väter und Mütter auf allen Ebenen des Schullebens beteiligt werden. Die Versammlung der Eltern aller Schülerinnen und Schüler, die zu einer Klasse gehören, nennt man Klassenpflegschaft. Die gewählten Vorsitzenden aller Klassenpflegschaften einer Schule bilden die Schulpflegschaft. Sie vertritt die Interessen der Eltern bei der Bildungs- und Erziehungsarbeit der Schule.</p> <p>Eine gemeinsame Interessenvertretung von Schulpflegschaftsvorsitzenden verschiedener Schulen einer Stadt oder Gemeinde sieht das Schulgesetz zwar nicht vor, schließt sie aber auch nicht aus. In Bonn werden die Interessen von Eltern schulpflichtiger Kinder von der "Stadtschulpflegschaft" vertreten.</p> <p>In jedem Schuljahr organisiert die Stadtschulpflegschaft Bonn (siehe: http://www.ssp-bonn.de) mit den oben genannten Berufskollegs eine gemeinsame Informationsveranstaltung:</p> <p>Wann? Mittwoch, 21.11.2018 um 19:00 Uhr</p> <p>Wo? heinrich-hertz-europakolleg – Aula – Gebäude K Herseler Straße 5 53117 Bonn</p>	<p>Parent´s engagement in school</p> <p>The school law of the federal state of North Rhine-Westphalia envisions certain forms of parent's engagement by which fathers and mothers participate on all levels of school life. The conferences of parents of all school students that belong to a class are called "Klassenpflegschaft". The elected chairpersons of all "Klassenpflegschaften" of a school form the "Schulpflegschaft". They represent the interests of the parents in the education work at school.</p> <p>The school law does not provide a common representation of interests by all the chairpersons of the "Schulpflegschaften" of different schools of a town or a community, but it is also not excluded. In Bonn the interests of parents of children who get compulsory education are represented in the "Stadtschulpflegschaft".</p> <p>Every school year the Stadtschulpflegschaft Bonn (learn more: http://www.ssp-bonn.de) organizes in cooperation with the vocational schools, listed above, a joint public information meeting:</p> <p>When? Wednesday, 21.11.2018, 19:00 p.m.</p> <p>Where? heinrich-hertz-europakolleg – auditorium of the school – House K Herseler Straße 5 53117 Bonn</p>

Informationstage der Berufskollegs in Bonn im Schuljahr 2018/2019

		Informationstage am von ... bis ... Uhr:
heinrich-hertz-europakolleg der bundesstadt bonn [hhek] berufskolleg mit beruflichem gymnasium Herseler Straße 1, 53117 Bonn (Stadtbezirk: Bonn, Ortsteil: Graurheindorf) Telefon: 0228 - 77 70 00 Fax: 0228 - 77 70 10 E-Mail: verwaltung@hhek.bonn.de Internet: http://www.hhek.bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn		Samstag: 09.02.2019 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr
Ludwig-Erhard-Berufskolleg [LEB] Kaufmännische Schule der Stadt Bonn mit Wirtschaftsgymnasium Kölnstraße 235, 53117 Bonn (Stadtbezirk: Bonn, Ortsteil: Nordstadt) Telefon: 0228 - 77 70 50 Fax: 0228 - 77 70 54 E-Mail: leb.bonn@schulen-bonn.de Internet: http://www.leb-bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn		Dienstag: 04.12.2018 19:00 Uhr in Raum A0-03 Freitag: 08.02.2019 13:00 Uhr bis 17:00 Uhr Samstag: 09.02.2019 9:00 Uhr bis 12:00 Uhr
Robert-Wetzlar-Berufskolleg [RWB] unesco-projekt-schule Berufsbildende Schule der Stadt Bonn für Ernährung und Hauswirtschaft mit Hotel- und Gaststättengewerbe, Sozial- und Gesundheitswesen sowie Körperpflege und Kosmetik Kölnstraße 229, 53117 Bonn (Stadtbezirk: Bonn, Ortsteil: Nordstadt) Telefon: 0228 - 77 70 60 Fax: 0228 - 77 70 74 E-Mail: rwbkbuero@schulen-bonn.de Internet: http://www.rwb-bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn		Samstag: 17.11.2018 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr Dienstag: 19.02.2019 14:00 Uhr bis 17:30 Uhr
Friedrich-List-Berufskolleg [FLB] Kaufmännische Berufs- und Berufsfachschulen der Stadt Bonn Plittersdorfer Straße 48, 53173 Bonn (Stadtbezirk: Bad Godesberg, Ortsteil: Godesberg-Villenviertel) Telefon: 0228 - 77 72 00 Fax: 0228 - 77 72 04 E-Mail: info@flb-bonn.de Internet: http://www.flb-bonn.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Bundesstadt Bonn		Mittwoch: 28.11.2018 18:00 Uhr in der Aula "Das FLB stellt sich vor" Samstag: 09.02.2019 09:00 Uhr bis 13:00 Uhr (Information und Anmeldung)
Berufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises in Bonn-Duisdorf [BK-RSK] mit Wirtschaftsgymnasium Rochusstraße 30, 53123 Bonn (Stadtbezirk: Hardtberg, Ortsteil: Duisdorf) Telefon: 0228 - 52 68 00 Fax: 0228 - 52 68 08 0 E-Mail: sekretariat@bk-duisdorf.de Internet: http://www.berufskolleg-bonn-duisdorf.de Status / Schulträger: öffentliche Schule/ Rhein-Sieg-Kreis		Donnerstag: 17.01.2019 18:00 Uhr, Info-Abend Samstag: 09.02.2019 8:30 Uhr bis 13:00 Uhr (Beratung und Anmeldung)

Die **Stadtschulpflegschaft Bonn** (siehe: <http://www.ssp-bonn.de>) und die oben genannten **Berufskollegs** bieten darüber hinaus eine **gemeinsame Informationsveranstaltung** an, die **am Mittwoch, dem 21.11.2018 um 19:00 Uhr** in der **Aula des Heinrich-Hertz-Europakollegs, Gebäude K, Herseler Straße 5, 53117 Bonn** stattfinden wird. Einzelheiten zu den Bildungsgängen der Berufskollegs (unter besonderer Berücksichtigung des Bildungsangebotes in Bonn): siehe **Schulwegweiser – Teil 3 –**, URL: <http://www.bonn.de/@schulwegweiser>

Deutsch	English
<p>Wie geht es nach der Sekundarstufe I weiter?</p>	<p>What comes after secondary level I ?</p>
<p>Die allgemeine Schulpflicht beginnt für alle Kinder mit der Einschulung im Alter von 5½ bis 6½ Jahren und beträgt am Gymnasium neun und an anderen weiterführenden allgemein bildenden Schulen zehn Vollzeitschuljahre. Wenn die Vollzeitschulpflicht endet, beginnt die Schulpflicht in der Sekundarstufe II. Deren Dauer ist unterschiedlich.</p> <p>Der weitere Bildungsweg in der Sekundarstufe II hängt ganz wesentlich vom Schulabschluss ab, den eine Schülerin oder ein Schüler am Ende der Sekundarstufe I erreicht hat.</p> <p>Aber auch die persönlichen Interessen und Fähigkeiten spielen eine wichtige Rolle.</p> <p>Studien- und Berufsorientierung ist inzwischen zum festen Bestandteil der schulischen Lehrpläne geworden. Sie soll zur individuellen, zielgenauen Berufs- und Lebenswegplanung motivieren und befähigen. Die Berufswahlkompetenz soll durch (vertiefte) berufsorientierende Maßnahmen möglichst frühzeitig entwickelt und gefestigt werden.</p> <p>Die vertiefte Studien- und Berufsorientierung an allgemein bildenden Schulen umfasst unter anderem</p> <ul style="list-style-type: none"> • die Information zu Berufsfeldern, • Interessenerkundung, • Eignungsfeststellung bzw. Kompetenzfeststellung (Es werden Verfahren der systematischen Kompetenzprofilierung (z.B. Kompetenzanalyse, Berufswahlpass, Kompetenzpass, Kompetenzportfolio, Profilpass) eingesetzt.), • die Vermittlung von Strategien zur Entscheidungsfindung, • fachpraktische Erfahrungen im Betrieb (Der Unterricht wird häufig durch Betriebsbesichtigungen und Betriebspraktika von ein- bis dreiwöchiger Dauer ergänzt.), • eine Verbesserung der Reflexion von Eignungen, Neigungen und Fähigkeiten. <p>Die allgemein bildenden Schulen werden unterstützt</p> <ul style="list-style-type: none"> • von den berufsbildenden Schulen (siehe 	<p>General compulsory schooling starts with school enrolment at the age of 5½ to 6½ years of age and involves nine years for the grammar school (Gymnasium), and ten years for other general education schools. Once full-time compulsory education ends, compulsory education in secondary level II starts. Its duration is different.</p> <p>The path of education in secondary level II depends mostly on the degree that a school student received at the end of the secondary level I.</p> <p>However, the personal skills and interests also play an important role.</p> <p>In the meantime course and careers guidance has become an established element of school curricula. It is designed to motivate and enable the individual to plan a precisely targeted path through work and life. The aim is to develop and consolidate the ability to choose an occupation as early as possible via (advanced) careers guidance measures.</p> <p>The advanced course and careers guidance at general education schools incorporates inter alia</p> <ul style="list-style-type: none"> • information on professional fields, • exploration of interests, • establishment of aptitudes and skills (Systematic skills profiling procedures (e.g. competence analysis, career choice passport (Berufswahlpass), skills passport, competence portfolio, Profilpass, etc.) are used.), • teaching of decision-making strategies, • practical professional experience in companies (Tuition is often supplemented by visits to enterprises and periods of work experience in enterprises lasting from one to three weeks.), • improved reflection on aptitudes, interests and abilities. <p>The general education schools are supported</p> <ul style="list-style-type: none"> • by the vocational schools (learn more: Open Days of the Vocational Schools (Berufskollegs))

Informationstage der Berufskollegs in Bonn),

- von den Agenturen für Arbeit; sie informieren und beraten zu allen Fragen der Berufs- und Studienwahl sowie des Arbeitsmarktes.

Um das Ziel einer Berufswahlkompetenz zu erreichen, ist nicht nur das abgestimmte Zusammenwirken der allgemein und berufsbildenden Schulen sowie der Bundesagentur für Arbeit (BA) erforderlich, sondern auch ein Zusammenarbeiten mit weiteren Akteuren wie Eltern, Jugendhilfe, Wirtschaft (Unternehmen, Verbände, Kammern), Gewerkschaften, Hochschulen etc.

Grundsätzlich gibt es nach der Sekundarstufe I folgende Möglichkeiten:

1. eine **Ausbildung im dualen System**, die für einen bestimmten Beruf qualifiziert (betriebliche oder überbetriebliche Ausbildung),
2. der Besuch eines **schulischen Bildungsgangs an einem Berufskolleg** (Vollzeit). Berufskollegs bieten sowohl die Möglichkeit, einen Schulabschluss zu erreichen oder zu verbessern, als auch die Chance, sich berufliche Kenntnisse oder eine Berufsqualifikation anzueignen.
3. der Besuch der dreijährigen **gymnasialen Oberstufe** an einem **Gymnasium**, an einer **Gesamtschule** oder an einem **Berufskolleg**, um die Allgemeine Hochschulreife (Abitur) zu erreichen und eventuell ein Studium zu beginnen.
4. Große Schülerzahlen haben auch die **Schulen des Gesundheitswesens** (in denen die Ausbildungen für nichtakademische Berufe stattfinden) und **der Altenpflege**.

Gespräche über eine mögliche Aufnahme an einem Berufskolleg finden - neben den "Informationstagen" - bereits deutlich vor dem Monat **Februar** in allen Schulen statt. Bitte setzen Sie sich bezüglich der Termine rechtzeitig mit Ihrer "Wunschschule" in Verbindung. **Der förmliche Anmeldezeitraum beginnt mit der Ausgabe der Halbjahreszeugnisse**; siehe: Termine der Zeugnisausgabe:



<https://www.schulministerium.nrw.de/docs/Recht/Schulrecht/Erlasse/Ferientermine/Zeugnisausgabe/index.html>

Tipp:

Sie suchen Schulen in einer bestimmten

in Bonn),

- by the employment agencies which provide information and guidance on all questions of choosing an occupation or course of study and all labour market questions.

To achieve the aim, to develop and consolidate the ability to choose an occupation, there is a need not only for general and vocational schools and the Federal Agency for Employment (BA) to work together in coordinated fashion, but also for them to cooperate with other players such as parents, youth welfare, business (companies, associations, Chambers), unions and institutions of higher education.

In general, after secondary level I there are the following opportunities:

1. a **vocational training in the dual system** that qualifies for a certain job (company or cross-industry training programme).
2. visiting a **course of study at a vocational school "Berufskolleg"** (full time). Vocational schools offer the possibility to make up or improve a school degree as well as the opportunity to gain professional knowledge and skills.
3. visiting a **three-year course of education at upper secondary level**, which is established at **grammar schools (Gymnasien), comprehensive schools (Gesamtschulen) and vocational schools (Berufskollegs)**, concluded by the Abitur examination, which leads to the general higher education entrance qualification (Allgemeine Hochschulreife), possibly to start studies at University.
4. Large numbers of pupils also attend **schools**, which provide training for non-academic occupations **in the healthcare sector or in the sector of old people's care**.

Talks on the possible acceptance by a vocational school will take place – in addition to the "Open Days" – at all schools well before **February**. Please contact the school you intend to send your child to in time to inform yourself of the date at that school. **The official registration period begins when the half yearly reports are issued**; learn more: dates of the school report issue:

TIP:

You are looking for schools in a particular

Berufskollegs in Bonn | Vocational schools in Bonn

Region, mit bestimmten Bildungsgängen etc., dann nutzen Sie bitte auch die folgenden Datenbanken des Schulministeriums NRW und der Bundesagentur für Arbeit:

 <https://www.berufsbildung.nrw.de/cms/bildungsgaenge-bildungsplaene/uebersicht/index.html>

 <http://www.regional.planet-beruf.de/agentur.jsp?oid=100800600> > Weiterführende Schulen

region, with certain educational pathways etc., please use also the database of the Ministry of Education NRW and the Federal Employment Agency:

Impressum | Imprint

Herausgeber: Die Oberbürgermeisterin/ Der Oberbürgermeister der Bundesstadt Bonn
Published by: The Mayor of the Federal City of Bonn

Redaktion: Marita Pias
Schulamt – Bildungsberatungsstelle –

Edited by: School department – Education Counselling Service –

Startseite: Schulwegweiser:
Homepage: Education Guide: www.bonn.de/@schulwegweiser

Zuletzt geändert: 20.09.2018
Last modified:

Wichtige rechtliche Hinweise:

Geltung der deutschen Fassung:

Es wird darauf hingewiesen, dass im Zweifel die deutschsprachige Fassung gültig ist.

Die Angaben auf diesen Webseiten unterliegen einer [Erklärung](#) über den **Haftungsausschluss**, einem **Copyright-Vermerk** sowie den Bestimmungen zum **Schutz personenbezogener Daten**.

Important legal notices:

Authority of the German version:

Please aware, that in the case of uncertainty, the German version is authoritative.

The information on this site is [subject](#) to a **disclaimer**, a **copyright notice** and rules related to **personal data protection**.